

que valent vos trésors ?

Des fleurs de porcelaine

Cette semaine, Marie-Claude d'Oucques nous interroge sur une paire de vases anciens. L'occasion pour Aymeric Rouillac de nous en dire plus sur ces deux pièces.



Aymeric Rouillac, notre commissaire-priseur. (Photo NR)

L'objet de cette semaine est une paire de vases en céramique blanche. De forme cornet et reposant sur des pieds douches, leur décor est composé de fleurs en relief au centre, de feuilles de chêne ajourées sur les côtés et de godrons rappelant des pétales sur la lèvre. On note également des traces de dorure à différents endroits, notamment sur les feuilles. Le mois de juin est traditionnellement associé au mariage depuis l'Antiquité. Ce mois était, en effet, associé chez les Romains à Junon, déesse de la famille et du mariage.

Des « vases de mariée » décorés de feuilles de chêne

Vu au départ comme une union entre deux familles à des fins politiques, celui-ci s'entoure alors d'un ensemble de rites et de symboles variant au cours du temps. Il devient ainsi l'un des rites fondamentaux pour les chrétiens. Dès lors, ce sacrement s'accompagne de symboles réunis dans un bouquet. En effet, selon cette tradition, un bouquet de fleurs était déposé sur l'autel, puis bénit par le prêtre avant d'être placé dans un vase, parfois mis sous globe après la cérémonie.

Ces « vases de mariée » sont décorés de feuilles de chêne re-



Une paire de vases en céramique blanche. (Photo Maître Rouillac)

présentant la longévité et la force de l'union, de lierre pour l'attachement ou de rose pour l'amour. On y associait également un vocabulaire décoratif de rubans ou de fleurs stylisées. C'est surtout entre la seconde moitié du 19^e siècle et la première moitié du 20^e siècle que ce type de présents se développe. En effet, les progrès de l'industrie permettent de faire drastiquement chuter le prix des objets de porcelaine, objets de prestige et de luxe au siècle précédent, ils deviennent alors d'usage courant dans toutes les strates de la société.

Sous l'appellation « Porcelaine de Paris »

Cependant, une partie des décors est encore réalisée à la main, et notamment les dorures

en raison de leur fragilité. De nombreuses manufactures ont produit ce type de pièce qu'il s'agisse des grandes manufactures comme celle de Sèvres, mais aussi de plus petits ateliers parisiens moins connus, souvent regroupés sous l'appellation « Porcelaine de Paris ». Ceux-ci ont réalisé un nombre très important de ces pièces généralement en porcelaine blanche et dorée, parfois avec un décor polychrome. Pour déterminer son origine, il faudrait retourner l'objet afin d'y rechercher la présence de marques qui permettraient d'identifier la manufacture, comme celle de Jacob Petit, la plus célèbre d'entre elles, et de dater la production. Concernant votre paire de vases, Marie-Claude, restons prudent sur leur estimation car l'un est

ébréché. On pourrait les estimer à **20 € la paire**. Une somme certes modeste, mais qui vous permettrait d'offrir un petit cadeau à l'occasion du prochain mariage où vous serez invitée... ou un joli bouquet !

pratique

Vous avez un objet à proposer à notre expert : envoyez-nous ce que vous connaissez sur celui-ci, ainsi qu'une (ou plusieurs) photo en format jpeg (d'un poids compris entre 250 et 500 Ko) sur la boîte mail : tresors41@nrco.fr (attention, tresors sans accent). Vos coordonnées sont indispensables à la prise en compte de votre demande, mais vous pouvez réclamer l'anonymat en cas de publication.

en bref

SALBRIS

EROL expose à l'office de tourisme de Sologne

L'artiste EROL expose ses sculptures du 5 juillet au 10 septembre. Une conférence-débat sera suivie du vernissage vendredi 5 juillet à 18 h 30. À partir de 18 h, musique avec deux élèves de l'école de musique de Salbris, Léo Blanchard et Jeanne Dubreuil, et de leur professeur de piano, Alejandra Rodriguez.

Cette exposition présentera à la fois les planètes de EROL, la Terre, Mars et la Lune et son œuvre animalière. Le sujet des planètes a amené à proposer un partenariat avec le Pôle des étoiles à Nançay qui exposera lui aussi trois globes à l'accueil de l'office de tourisme, pendant toute la durée de l'exposition. Ces planètes peuvent être manipulées, touchées, ce qui en fait des œuvres d'art objets de découverte, d'apprentissage et de pédagogie.

Exposition de vendredi 5 juillet au mardi 10 septembre. Entrée libre du mardi au samedi, de 10 h à 12 h 30 et de 14 h à 18 h. Office de tourisme de Sologne, galerie Maurice-Genevoix, 1, place du Général-de-Gaulle à Salbris. Accès libre. Renseignements : tél. 02.54.97.22.27. accueil.salbris@sologne-tourisme.fr; www.sologne-tourisme.fr

Un lieu unique de vente, de production, de découvertes et d'échanges...

- **PLANTS de légumes, de petits fruits** (salades, fraises, framboisiers ...)
- **d'aromatiques** (persil, basilic ...)
- **de fleurs d'été et de plantes du sud** (palmiers, lauriers roses ...)
- **de fraises et tomates à consommer**

POIREAUX
en bottes
de 50 plants

Passez commande au 02 54 46 50 59

CONSEIL, SERVICE QUALITÉ, CHOIX ET PRIX



1520, route de Soings
02 54 46 50 59
FONTAINES-EN-SOLOGNE
Ouvert 7/7 8h30-12h30 / 14h-18h

loisirs

Artistes dans l'herbe à La Ferté-beauharnais

Dimanche 7 juillet, l'UCPS (Union pour la culture populaire en Sologne) organise « Artistes dans l'herbe », une balade originale au cœur du village de La Ferté-Beauharnais pour découvrir la nature et le patrimoine culturel de la Sologne, sur un parcours d'environ huit kilomètres et y rencontrer des artistes régionaux, en pleine création, les pieds dans l'herbe. Accès libre et gratuit. Vélos admis. Plan gratuit du parcours distribué sur place. Accueil et départ libre de 9 h à 15 h, devant la mairie, à la rencontre des artistes locaux et de leurs œuvres. Possibilité de pique-niquer et de faire des pauses en chemin.

Informations auprès de l'UCPS : tél. 02.54.88.71.09, accueil@ucps.fr et www.ucps.fr

Je diminue et maîtrise ma facture d'électricité !

Votre installateur de panneaux photovoltaïques en Loir-et-Cher

Étude personnalisée
Devis gratuit - Proximité - Conseils

particuliers - professionnels - agricoles

316, rue des Tabardières - 41350 ST-CLAUDE-DE DIRAY
02.45.35.01.56
www.enersol41.com